
          ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 El día Lunes 25  de Septiembre de 2013, siendo las 15:30 hrs., se  da 
inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el Alcalde 
don MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario Municipal  
don JUAN ARANEDA NAVARRO en su calidad de Ministro de Fe en las 
actuaciones municipales. 
 
ASISTENCIA  
        
SR. JUAN ACEITON V.     
SR. RENE ARANEDA A. 
SR. RICARDO CELIS A. 
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. SOLANGE CARMINE  R. 
SR. MARCELO LEON  A. 
SR. RODRIGO MOLINA M. 
SR. ROBERTO NEIRA A. 
SR. HUGO VIDAL M. 
 
 
T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS      

a) ENTREGA DE ORIENTACIONES GLOBALES Y PRESUPUESTO MUNICIPAL 
2014 

b) EXPOSICIÓN SOBRE POLITICA EXTERIOR  
     MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES 
      EXPONENTES:  

EMBAJADOR DON PABLO  CABRERA, DIRECTOR ACADEMIA        
DIPLOMATICA  “ANDRES BELLO”  
DON JORGE BEALS, DIRECTOR DE COORDINACIÓN REGIONAL-      
“DICORE” - MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES 

c) MODIFICACIÓN  CRONOGRAMA SESIONES OCTUBRE 2013 
d) INFORME DE COMISIONES 

6.- AUDIENCIA PUBLICA 
7.- VARIOS 
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1.- ACTA ANTERIOR 
 
 Se aprueba el Acta anterior, de fecha 16 de Septiembre de 2013, sin 
observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
 
 No hay. 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE  
 

Lunes 16 al 23 de Septiembre de 2013. 
 

 Invitación Intendente a ceremonia de entrega de cheques Fondo 
Social Presidente de la República. 

 Inauguración Ramadas Isla Cautín. 

 Punto de Prensa, Tema Fuegos Artificiales y Fiesta de la Chilenidad 

 Invitación Directorio SOFO a Inauguración XVIII Semana de las 
Tradiciones. 

 Invitación Te Deum. 

 Desfile Fiestas Patrias. 

 Actividades Recreativas Parque Estadio Amanecer 

 Vino de Honor Glorias del Ejército 

 Premiación y Vino de Honor Campeonato Regional de Rayuela 

 Fuegos Artificiales 

 Reunión con organizadores Campeonato de Basquetbol Varones 

 Invitado a Exposición en Casa Piedra, para dar a conocer Plan de 
Seguridad Ciudadana de la Comuna. 

  
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
 

a) Cambio de Itinerario en Gira Técnica 

 

En  Sesión    del   Concejo   Municipal    de   fecha  17 de Mayo y 4  

de Junio  de 2013, se autorizó  al Alcalde y Concejales Sra. Solange 

Carmine, Srs. Juan Aceitón, Ricardo Célis y Marcelo León, ausentarse del 

país para realizar una visita técnica a Estados Unidos. El Programa 

contempla visitas a las ciudades de Washington, Nueva York y Miami, en 

esta última la visita debía materializarse en el Municipio de Coral Spring.  
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   Por información de la Embajada de EE.UU., no será 

posible la visita a Coral Spring, sugiriendo trasladar las actividades al 

Municipio de Pompano Beach y otro por confirmar. 

   En mérito a lo anterior, se acuerda autorizar la 

modificación de los destinos de la Gira Técnica indicada y el Programa en 

los términos planteados, de acuerdo a la información que finalmente 

entregue la Embajada de Estados Unidos que actúa como entidad 

coordinadora.  

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 

 
b) Entrega del Presupuesto 2014. 
 
 De conformidad  a lo establecido en el Art. 65, letra a) y Artículo 82 
de la letra a) de la Ley 18.695, se hace entrega a los Srs. Concejales del 
documento que contiene el Plan de Desarrollo Comunal, Orientaciones 
Globales y Planes de Acción, como del Presupuesto Municipal 2014. 
 

c) Modificación Cronogramas Sesiones de Octubre.  
 
Con  motivo  de la participación del Sr. Alcalde y 4 Concejales en una  

Gira Técnica a EE.UU. en el mes de Octubre próximo, se propone 
modificar el cronograma de Sesiones Ordinarias de dicho mes, quedando 
como sigue: 
Martes 15 de Octubre, 15:30 hrs. 
Martes 22 de Octubre 15:30 hrs. 
Martes 29 de Octubre 15:30 hrs. 
 
 La propuesta no presenta observaciones, aprobándose por 
unanimidad. 
 
5.- MATERIAS NUEVAS: 
- INFORME DE COMISIONES 
   COMISIÓN FINANZAS 
 
 El día Lunes 23 de Septiembre de 2013, siendo las 12:25 hrs., se 
reúne la Comisión Finanzas, con la asistencia de los Concejales, Sra. 
Solange Carmine; Srs. Juan Aceitón, René Araneda, Marcelo León y 
Ricardo Célis como su Presidente. 
 
 Participan de la reunión, el Director de Control don Octavio Concha y, 
el funcionario de Administración don Carlos Millar. 
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 En la reunión de trabajo se  analizan las siguientes materias: 
 
I.-  MODIFICACIONES PROYECTOS FONDEVE: 
 
 Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 
 
 Se solicita modificar los Proyectos FONDEVE de las siguientes 
Organizaciones Sociales: 
 

 JJ.VV. Villa Los Apóstoles 
Cambio de modalidad en la ejecución del Proyecto en el sentido de  
realizarlo como trabajo vendido, por la suma de $ 1.709.680. 

 

 JJ.VV. El Tránsito. 
Destinar saldo de $ 140.090 para la adquisición de un Horno 
Eléctrico, Discos Enlozados, Alcuzas y Azucareros. 
 

 Club de Boxeo “José Torres” 
Cambiar cotización, pero conservando el valor, para mejor inversión 
del gasto. 

 

 Club de Adulto Mayor “Santo Tomás de Villanueva”. 
Cambiar destino original del Viaje a Iquique por la ciudad de Viña del 

    Mar, por estar agotados cupos  en Línea Aérea y Hospedaje. 
 

 Asociación de Funcionarios de Ferrocarriles en retiro – Zona Sur 
Temuco. 
Cambiar cotización para mejor inversión del gasto, aportando dicha 
Asociación la diferencia de $ 19.990. 

 

 Agrupación Manos Emprendedoras Arte de Mujer. 
Cambiar insumos para mejor uso de los recursos, lo que consiste en 
adquisición de lanas que reemplazarán hilos  y lanas por telares de 
madera, manteniendo el monto original de Proyecto. 
  

  En el análisis de esta solicitud, se acuerda que la Unidad 

correspondiente de la DIDECO, revise la situación de las Socias de esta 

Organización, principalmente verificando el número de ellas al momento de 

la postulación al FONDEVE y las actuales, indicando las razones de las 

que se retiraron si las hubiere y adjuntando el Acta de la Asamblea que 

respalda la postulación al proyecto. 
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 Club Deportivo Social y Cultural San Antonio Unido de Viejos 
Tercios de Temuco 
Cambiar cotización, conservando el monto inicial para mejor inversión 
del gasto. 
 

 Junta de Vecinos Nueva Generación Lanin 
Cambiar cotización, conservando el monto original, para mejor 
inversión del gasto. 
 

 Agrupación Deportiva y Recreativa de Jóvenes In Social Risk 
Sta. Rosa. 
Autorizar desistimiento del Proyecto por cuanto lo asignado, ($ 
500.000) no alcanza a cubrir el monto necesario para la realización  
del proyecto ($ 1.850.350) y con ello poder repostular dicho  el 
próximo año. 

 Comunidad Indígena Juan Caniumil. 
Modificar ítem “Implementación e Infraestructura de Sede Social”, 
para incorporar la implementación del radier, manteniendo  el monto 
original del  Proyecto. 
 

 Analizadas las propuestas de modificaciones de Proyectos 
FONDEVE,  no hay observaciones proponiéndose su aprobación formal.  
 Sometidas a consideración del Concejo, se aprueban por 

unanimidad. 

 

2.- SUBVENCIONES: 

 

 La   Agrupación    de    Familiares   y    Amigos   de     Discapacitados 

“Sembradores    de     Esperanza”    AFADISE   Temuco,     solicitan       se    

modifique cláusula  IV y V del Convenio del Proyecto denominado Paseo 

Terapéutico por $ 2.900.000, en el sentido de incluir un Ítem para Gastos 

de Alimentación. 

 

La propuesta no presenta observaciones proponiéndose su 

aprobación formal. 

 

 Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 

 

3.- PAVIMENTACION PARTICIPATIVA. 
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Se solicita al Concejo Municipal, su  acuerdo para comprometer los 

aportes necesarios y la suscripción del Convenio entre el SERVIU y la 

Municipalidad de Temuco para la construcción de las obras de los 

proyectos que resulten aprobados de un total de 92 que postulan al 23° 

Llamado del Programa de Pavimentación Participativa, año 2013 – 2014. 

 

La propuesta no presenta observaciones proponiéndose su 

aprobación formal. 

 

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 

 

4.- COMPLEMENTA ACUERDO 

 En Sesión de fecha 3 de Septiembre de 2013, se aprobó la 

Suscripción del Contrato de Suministro de Vidrios, con doña Viviana 

Avendaño Altamirano, como titular de dicha adjudicación. 

 

 En esta oportunidad se solicita complementar dicho acuerdo 

dejando presente que se autorizó como oferente en calidad de suplente 

para el mismo Contrato a doña Iris Adriana Otárola Sánchez. 

 

La propuesta no presenta observaciones proponiéndose su 

aprobación formal. 

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 

A continuación  se presentan en forma directa, las siguientes  las 
siguientes materias: 
 

5.-  PATENTES DE ALCOHOLES: 

Hace la presentación la Jefe de Rentas y Patentes doña Laura 
Barriga. 

Se solicita la Renovación de 5 Patentes de Alcoholes que no 
cumplían con los requisitos para su renovación y que ahora cumplen y son 
las siguientes: 
 

a) 02 Patentes que no cumplían solo con el Articulo N° 4 de 
Renovación de la ley N° 19.925 Alcoholes 
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N° ROL ACTIVIDAD RAZON SOCIAL DIRECCION RUT 

1 
4-
2221 

RESTAURANT 
DIURNO 

COMERCIAL 
FOOD AND 
FANTASY LTDA   

AV. 
ALEMANIA 
0671 L-2600 

78410310-
2 

2 
4-
2132 

RESTAURANT  
NOCTURNO 

SOC. 
GASTRONOMICA 
EL CORRALERO 
LTDA. 

VICUÑA 
MACKENNA 
811  

76184606-
K 

 
b) 02 Patentes que no cumplían con el articulo N° 4 de la Ley N° 19.925 
Alcoholes y poseen infracciones 

N
° 

ROL ACTIVIDAD 
RAZON 
SOCIAL 

DIRECCIO
N 

RUT PARTES 

1 4-42 

DEP.BEBID
AS 
ALCOHOLI
CAS 

ESCOBAR 
CUEVAS 
JUANA 

CLAUDIO 
VICUÑA 
0896  

2648241-
0 

1 Juzgado 

2 
4-
1782 

RESTAURA
NT 
NOCTURN
O 

INMOBILIARI
A OTOÑAL 
LTDA.   

MARIA 
LUISA 888  

78870410
-0 

1 
Inspectore

s 
1 Juzgado 

 

 
c) 01 Patente que no cumplía con el articulo N° 14 de la Ley N° 19.925 
Alcoholes y al momento de la Inspección no presentaban actividad 
económica (Local sin funcionamiento), por lo tanto, tampoco cumplía 
con la Ley MEF. 
 

N° 
RO
L 

ACTIVIDAD RAZON SOCIAL DIRECCION RUT 

1 4-48 
DEP.BEBIDA
S ALCOHOL 
- MEF 

FERNANDEZ 
FERNANDEZ 
BLANCA 

QUIDEL 450  3205592-3 

 

Patente Restaurante diurno y nocturno, presentada por el 
contribuyente Alexis Alfonso Arbulu Wickel, con domicilio comercial Avda. 
Alemania N° 01099. 
 
 Sometidas al Concejo, se aprueban por unanimidad. 
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6.- AUTORIZACION SUSCRIPCION DE CONTRATOS 
 
 Hace la presentación el funcionario Sr. Carlos Millar. 
 En virtud a lo señalado en el Art.  65, letra i) de la Ley 18.695, se 
solicita autorización para suscribir los siguientes Contratos adjudicados en 
Licitación Pública: 
 

a) “Contratación Servicio de Producción de Eventos, Actividades 
Artísticas y Culturales en los Macrosectores de la Comuna de 
Temuco” al oferente Productora de Espectáculos en Tránsito 
Limitada por $ 25.000.000.- IVA incluido. 

 
  El contrato que se origine como consecuencia de la presente 
propuesta tendrá vigencia hasta el 31 de Diciembre del 2013. 
 

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 
 

b) “Contratación Multicanchas Villa Antumalén y Villa Coihueco” al 
oferente Cesar Gonzalo Roa Concha por $ 57.494.850.- IVA 
incluido, y tendrá un plazo de ejecución de las obras de 45 días 
corridos. 
 

Sometida a consideración, se aprueba por unanimidad. 
 

c) Contrato de Suministro a través de Órdenes de Compra,  la 
Implementación y Vestimenta Deportiva al oferente Comercial 
Donem Limitada por la suma de $ 26.012.037.-, IVA incluido, el 
contrato tendrá vigencia hasta el 31 de Diciembre de 2013.  
 

Se    reitera   que  se  trata  de  un  contrato  de  suministro   ya  
adjudicado con anterioridad, para suplir este requerimiento de artículos 
deportivos. Ante consulta del Concejal Sr. Vidal si se hizo una evaluación 
previa de la posibilidad de un Contrato diferente, por atender un servicio 
específico de Educación o si se optó por hacerlo con cargo al Contrato 
vigente por ser conveniente, el Sr. Millar expresa que siempre se hace una 
evaluación para verificar que los valores ofrecidos sean los más apropiados 
y en este caso las cotizaciones $ 26.012.037 que entiende se hicieron, 
indicaban hacer este requerimiento con cargo  al Contrato de Suministro 
vigente y así lo planteó la Comisión respectiva. 
 
  No existiendo observaciones sobre la propuesta, se somete la 
solicitud de autorización para proceder a suscribir el Contrato indicado con 
Comercial DONEM, por M$ 26.012,  aprobándose por unanimidad. 
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7.- COMPROMISO DE APORTE MUNICIPAL 
 

Se solicita autorizar un Compromiso de aporte Municipal  

para Proyecto “Construcción de Pozo Profundo y Sistema de Recarga 

de Camiones Aljibes”, que postula a financiamiento de la Agencia de 

Cooperación Internacional Japonesa. El compromiso de este aporte 

consistirá en financiar imprevistos, mantención anual, Placa Recordatoria, 

Letreros, Seguros, Permisos, Operarios, Operación y Gastos generados  

por diferencia de cambio a la fecha de aprobación y Gestión del Proyecto , 

además de otros gastos que señale JICA, una vez aprobado el citado  

Proyecto. 

 La propuesta no presenta observaciones, aprobándose por 

unanimidad. 

8.- SUBVENCIONES: 
 La Administración  propone otorgar las siguientes Subvenciones: 
 
1.- CLUB DEPORTIVO FERROCARRIL OESTE VIEJO TERCIOS 
     POR $ 2.500.000.- 
 

Para participar en el Campeonato Nacional en la ciudad de Calama 
como representante de Temuco en el Serie 45 años.  La subvención 
pretende apoyar gastos de movilización y traslado. 
 
2.- AGRUPACION DEPORTIVA CANADELA ASIMCA TEMUCO  
     POR $2.500.000.- 
 
 Para participar en el Campeonato Nacional en la ciudad de Arica 
como representante de Temuco en la Serie de 45 años.  La subvención 
pretende apoyar gastos de movilización y traslado. 
 
3.- CLUB DEPORTIVO VIEJOS TERCIOS ROSEN POR $ 2.500.000.- 
  

Para participación en Campeonato Nacional en la ciudad de Arica 
como representante de Temuco en la serie de 45 años.  La subvención 
pretende apoyar gastos de movilización y traslado. 
 
4.- TALLER COCINA LA ARAUCANIA POR $ 300.000.- 
  

Para complementar desarrollo proyecto de Implementación. 
 La propuesta no presenta observaciones aprobándose por 
unanimidad. 
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 Este aporte se hace con cargo a un reintegro de recursos de un 
organismo que se desistió de un proyecto FONDEVE. 
 
 El Concejal Sr. Célis agrega que la asignación de los FONDEVE se 
hizo en base a un monto que cada Concejal administró y este monto que 
se reintegró por desistimiento lo habría asignado el Concejal Sr. Durán y en 
justicia el mismo sugiere asignar parte de esos recursos a esta 
organización por lo que es razonable esta propuesta. 
 

Sometida a consideración, se aprueba mayoritariamente, con las 
abstenciones de los Concejales Sra. Carmine y Sr. Araneda. 
 

9.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS. 

 

 Hace  la   presentación  el  Encargado de Presupuestos  don Patricio 

Márquez:  

 

  MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°  27  DEL PRESUPUESTO 

MUNICIPAL POR M$ 50.000 

 

La propuesta tiene por finalidad transferir M$ 50.000 al Presupuesto  

de Educación para financiar la Planilla de sueldos del mes de Septiembre. 

  

El Sr. Saavedra agrega que esta suplementación a Educación se 

hace dado que en ese mes se va a recibir la suma de M$ 878.330 por 

concepto  de la Subvención educacional y el costo es de M$ 912.000.  

 

El Presupuesto de Ingreso de Educación está calculado cerca de un 

90% de Asistencia, Media Mensual y la  Asistencia media alcanza apenas 

a un 85% y por cada punto menos el Municipio deja de recibir M$ 10.329 

mensuales. 

 

Por ello se tiene un déficit de M$  50. 000  mensuales  que  no se 

están recibiendo, lo cual aumenta el déficit del Sistema Educacional 

adicional a lo aprobado por el  Concejo, de M$ 620.000. Se está haciendo 

esfuerzos  por mejorar la Asistencia Media y ya en Septiembre se revirtió al 

menos  en un punto la Asistencia Media del mes anterior, pero aún falta 

lograr el equilibrio presupuestario. 
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 Por ello se propone otorgar esta transferencia a Educación, 

reduciendo dicho valor de la estimación de Ingresos que se indica en el 

siguiente detalle. 

 

Ante consulta del Concejal Sr. Vidal que si no se revierte este 

porcentaje de Asistencia Media, se debería suplementar los meses 

siguientes una transferencia similar, el Sr. Saavedra ratifica que  así será, 

por ello reitera que esta transferencia es por el mes de Septiembre, 

esperando que los próximos vayan disminuyendo hasta Diciembre.  

 

 Relacionada con  la anterior, se presenta la siguiente  Modificación 

Presupuestaria: 

 

 MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 22  por M$ 50.000 

que recibe la referida Transferencia por el monto y para los fines indicados 

precedentemente y cuyo detalle es el siguiente: 

 

 

 

 

 

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)

A. AUMENTO 50.000

115.03.03 Estimación de ingresos por Impuesto Territorial 50.000      

B. DISMINUCIÓN 0

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)

AUMENTO 50.000

24.03.101.001.001 11.05.02 Transferencias a Educación sistema 50.000

D. DISMINUCIÓN

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°27/2013



 

 

12 

12 

 

 

 Sometidas ambas modificaciones Presupuestarias a consideración 

del Concejo, se aprueban ambas por unanimidad. 

 

6.- AUDIENCIA PÚBLICA 

 

 No hay. 

 

7.- VARIOS 

PASAJE SIN SALIDA 
 
 El Concejal Sr. Araneda reitera petición de vecinos  del Pasaje las 
Estrellas de la Villa Claro de Luna, que quedó sin salida, lo que provoca  
problemas para el acceso de vehículos de servicio público como 
ambulancias y Bomberos, sugiriendo una apertura hacia calle Franklin para 
evitar cualquier siniestro. 
 
 El Sr. Alcalde dispone que el Director de Obras y el Sr. Sergio 
Sepúlveda tomen nota de la petición y presenten una propuesta. 
 
INTEVENCION SOCIAL 
 
 La Concejala Sra. Carmine señala que hará entrega a la DIDECO de 
los antecedentes de un caso social de 2 personas que padecen el mal de  
 

EN PRESUPUESTO  DE INGRESO S (M$) 0

50.000

05.03. 50.000

05.03.101.001 50.000

50.000

05.03. 50.000

05.03.003.001.006 50.000

Transfer. Municipal,  A Sistema de Educación

DE O TRAS ENTIDADES PUBLICAS

De la Subsecretaria Educ. Subvenc. Escol.. Adutos

MO DIFICACIO N PRESUPUESTARIA N° 22

1.-   EDUCACIO N:

DE O TRAS ENTIDADES PUBLICAS

AUMENTO S

DISMINUCIO N
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Diógenes en el sector Villa El Pacífico, para que reciban la debida 
intervención social y médica. 
 
SEDE SOCIAL SECTOR LANIN 
 
 La Concejala Sra. Carmine solicita se le informe si el Club Real Lanin 
ha presentado una solicitud de Comodato respecto de la Sede Social de la 
JJ.VV. “Compartiendo Sueños”. 
 
PUENTE CAMPALAU 
 
 La Concejala Sra.  Carmine plantea petición de vecinos  del sector 
Campalau respecto de ensanchar el puente del sector y/o mejorar la 
barandas del mismo como asimismo la construcción de una Pasarela 
Peatonal paralela. 
 
JJ.VV. JOSE MUÑOZ CONCHA 
 
 La Concejala Sra. Carmine da a conocer denuncia de la JJ.VV. José 
Muñoz Concha, de Labranza en contra del sectorialista Sr. César Melo, 
quien tendría preferencias políticas en su gestión, planteando cambiarlo 
por el Sectorialista Sr. Laurie, dando cuenta de ellos para que se investigue 
y se dé respuesta a la Presidenta de la citada Junta de Vecinos. 
 
JJ.VV. “COMPARTIENDO SUEÑOS” 
 
 La Concejala Sra. Carmine da cuenta de peticiones de la JJ.VV. 
“Compartiendo Sueños”, respecto de pavimentación de una calle en el 
sector y limpieza de cámaras y reposición de rejillas en calle Recreo frente 
al N° 0690 y Chahuilco N° 01020. 
 
FIESTAS PATRIAS 
 
 El Concejal Sr. Molina felicita a la Administración por el Programa 
desarrollado en estas largas Fiestas Patrias. Por otro lado lamenta los 
destrozos provocados por personas ebrias a algunas viviendas y vehículos 
del sector, estimando necesario tomar medidas para que esto no  vuelva a 
repetirse el próximo año. 
 
 Sobre el tema la Concejala Sra. Carmine agrega que la hora de 
término incidió mucho en los hechos que ocurrieron estimando que las 
ramadas deben concluir a las y de la tarde del último día y no a las 7 de la 
mañana  porque las personas están en condiciones etílicas distintas. 
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PROGRAMA DE PAVIMENTACION 
 
 El Concejal Sr. Vidal recuerda que el año anterior se iba a desarrollar 
un Programa de Pavimentación en pequeños puntos como el caso de la 
intersección de Uruguay con Simón Bolívar, entre otros espacios, que 
provocan serios problemas entre automovilistas y peatones,  por lo que 
estima conveniente considerar los recursos necesarios para estas 
pequeñas inversiones que solucionarían estos problemas viales que llevan 
varios años. 
 
 La Concejala Sra. Carmine señala que el respecto del terreno de 
Simón Bolívar con Uruguay se trataría de una propiedad privada, 
sugiriendo declararlo como de utilidad pública en el Plan Regulador, para 
encontrar una solución definitiva. 
 
INSERCION LABORAL PARA DISCAPACITADOS 
 
 El Concejal Sr. Vidal reitera una vez más la sugerencia planteada 
tiempo atrás para la formulación de  un Proyecto de la inserción laboral 
para personas con capacidades distintas, de lo cual no han tenido 
respuesta, agregando la necesidad de avanzar en este tema, que insistirá 
en el análisis del Presupuesto 2014. 
 
 El Concejal Sr. Molina aclara que  es bueno  saber  que el concepto 
correcto es decir “personas en situación de discapacidad” y no 
discapacitados o capacidades diferentes. 
 
 Comparte la sugerencia del Sr. Vidal de  orientar apoyo a estas 
personas que generalmente  tienen pocos años de estudios y es difícil que 
logren una inserción laboral. 
 
 Destaca el proyecto de capacitación para no videntes que se  realizó 
en la Biblioteca Municipal sobre computación. 
 
 En la IX Región la discapacidad se agrava por la ruralidad, la pobreza 
y falta de educación, por lo que se suma a esta iniciativa. 
 
RAMADAS 
 
 El Concejal Sr. Aceitón estima que  las cosas deben corregirse y por 
ello plantea una coordinación con Carabineros para futuro, pero también 
hay antecedentes que  la policía habría dispersado a quienes provocaba 
desmanes   tirándoles   agua, lo  que  provocó  esta  reacción que  sería la  
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primera vez que ocurre, reiterando un trabajo coordinado para el otro año 
con Carabineros. 
 
SUBVENCIONES 
 
 El Concejal Sr. Aceitón agradece a la Administración el haber 
considerando una propuesta de subvenciones para apoyar a Equipos de 
Fútbol que  representarán a Temuco a Campeonatos Nacionales.- 
 
MAQUINAS DE EJERCICIOS 
 
 El Concejal Sr. Aceitón plantea la aspiración de vecinos de Villa 
Rayenco, de la Instalación de Máquinas de Ejercicios en dos Plazoletas del 
sector. 
 
ESTACIONAMIENTOS 
 
 El Concejal Sr. Célis señala insistir en que la Administración revise la 
decisión de no estacionan en la calle  San Martín, lo que ha provocado 
dificultades a los comerciantes del sector, que  amerita analizar.- 
 
CAMPALAU 
 
 El Concejal Sr. Célis plantea también se evalúe la habilitación de una 
Pasarela peatonal  al lado del Puente Campalau. 
 
AGUA EN BOYECO 
 
 El Concejal Sr. Célis señala que vecinos de Boyeco le informaron de  
la falta de agua y la necesidad de mejorar el abastecimiento para enfrentar 
este problema. 
 
REFUGIOS PEATONALES 
 
 El Concejal Sr. Célis señala que felicita a la Administración por las 
medidas que adoptó respecto al problema denunciado sobre la 
Construcción de los Refugios Peatonales, como detener los pagos, realizar 
una Inspección de las obras y sobre una investigación por parte  de la 
Unidad de Control. Solicita en esta oportunidad que se  revierta la 
Modificación Presupuestaria que dispuso un aumento de obras por $ 
8.094.000 a dicho Proyecto, porque se hizo ese aumento Presupuestario 
sobre algo que no estaba suficientemente fundamentado, más aún cuando 
han ocurrido una serie de incumplimientos por parte de la Empresa. 
Además llama la atención, la  discordancia del Informe de la Comisión de  
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Recepción Provisoria de fecha 2 de Septiembre que señala diferencias en 
terminaciones, pintura y  reemplazos de algunas piezas. Pero el 3 de 
Septiembre el funcionario  de Planificación, don Fernando Aguilera, hace 
observaciones distintas, como baldosas mal instaladas, doble pendiente, 
mala hojalatería, parches y una serie de diferencias. Esa discordancia 
necesita una explicación razonable para este Concejo ya que los montos 
son elevados. 
 
 A pesar que hay quienes no encuentran aceptable una inversión tan 
alta, personalmente él la votó favorablemente en su momento porque 
estima que Temuco merece esta implementación con elevados estándares, 
como se usa en Europa y otros países y que se pensó que así iban a ser.  

 
El tema es que los trabajos son de pésima calidad y además no se 

han respetado los plazos, por lo que estima se debe ser enérgico con los 
responsables institucionales respecto  de las discordancias entre los 
Informes señalados. 
 
CONTENEDOR 
 
 El  Concejal Sr.  León da a conocer petición de vecinos del sector de 
Avda. Recabarren con Javiera Carrera, de un Contenedor de Basuras para 
mejorar la actual situación de desorden en el sector. 
 
PERSONAL DE ASEO 
 
 El Concejal Sr. Neira consulta si la Municipalidad realiza exámenes 
médicos al Personal de Aseo y si se realiza en ellos exámenes preventivos 
en los Consultorios Municipales. 
 
 El Director de Aseo Sr. Bahamondes señala que anualmente se 
realizan exámenes preventivos al Personal de Planta y Contrata, además 
las Empresas Privadas efectúan exámenes al Personal de Apoyo. Además 
se realizan Charlas de Capacitación sobre seguridad, prevención y otros 
temas de interés para el personal. 
 
PRESUPUESTO DE CULTURA 
 
 El Concejal Sr. Neira consulta si el Presupuesto indicado en la 
Página 38 del documento que se recepcionó corresponde a la Corporación 
Cultural o Departamento de Cultura y cual realiza estas acciones el 2014. 
 
 Sobre el tema el Sr. Saavedra indica que ambas Unidades son 
diferentes y tienen presupuestos apartes. 
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REFUGIOS PEATONALES II 
 

El Concejal Sr. Araneda señala sumarse al planteamiento del 
Concejal Sr. Célis respecto  a revertir la suplementación para el proyecto 
de los Refugios Peatonales. 
 
 El Sr. Alcalde expresa que los recursos fueron aprobados, pero están 
retenidos en la medida que la Empresa no resuelva la totalidad de los 
problemas, porque la Empresa está resolviendo este tema, reiterando no 
pagar dicha suplementación mientras no se  corrijan las observaciones. 
 
 El Concejal Sr. Molina agrega que también hay un problema de  los 
pavimentos, para las personas no videntes, por lo que ofrece asesoría de 
la Institución que representa para mejorar este proyecto. 
 
EXPOSICION DIPLOMATICA 
 
 Siendo las 16:45 hrs., hace ingreso a la Sala de Sesiones la  
delegación diplomática que hará una presentación al Concejo. 
 
 La delegación está integrada por los funcionarios del Ministerio de 
Relaciones Exteriores; el Embajador don Pablo Cabrera, Director de la 
Academia Diplomática Andrés Bello; el Consejero don Jorge Beals, 
Director de Coordinación Regional, el Consejero don Juan Pino, Jefe de 
Gabinete de la Dirección General de Asuntos Consulares y de Inmigración; 
Carlos Núñez, Subdirector de Coordinación Regional, Ángel Guerrero, 
Analista en Gestión de la Dirección de Coordinación Regional y doña 
Florencia Vargas, Asesora de la Dirección de Coordinación Regional. 
 
 En primer término el Sr. Beals señala que es un privilegio de concurrir 
a este Concejo Municipal  en pleno para tener un  acercamiento entre la 
Dirección de Coordinación Regional del Ministerio de Relaciones Exteriores 
que dirige, que es la Unidad que se relaciona con las regiones en cuanto a 
política exterior del país. Presenta a la delegación y entrega el saludo del 
Sr. Ministro de RR.EE., don Alfredo Moreno, quien está interesado en 
acercar las políticas  exteriores a las Regiones y conocer sus aspiraciones. 
Ya tuvieron un acercamiento en Antofagasta y ahora están en Temuco con 
esa finalidad. Reitera que el Ministro de Relaciones Exteriores está a 
disposición de las Regiones y mañana darán una exposición a las 
Organizaciones Civiles de Temuco en el Hotel Dreams. 
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 Seguidamente hace uso de la palabra el Embajador  Sr. Cabrera, 
señalando que con su larga experiencia diplomática y actual Director de la 
Academia Diplomática Andrés Bello se ha puesto al Servicio del país, en 
sintonía con el actual mundo de cambios de paradigmas. Agrega que los 
Concejales son intermediarios netos entre la sociedad y la administración y 
que está en crisis y que a veces no se necesitan de los intermedios, 
haciendo una relación entre el Padre y el hijo o el sacerdote y el feligrés, 
donde el diálogo al parecer se ha perdido. Antes el padre era esencial, 
pero ahora no sirve para nada, no sabe manejarse ni en la Computación o 
el feligrés  que ya no hay mucha diferencia con su confesor. 
 
 El político ya no interpreta al elector  o el académico con el alumno, 
que desafía al  profesor si está diciendo la verdad. La diplomacia también 
se está reevaluando con estos cambios y hoy el diplomático es un servidor 
público, al servicio de su comunidad. 
 
 Los Concejales interpretan a la Comunidad mayor y así 
sucesivamente. 
 
 Se dice que el poder ha vuelto a la polis, a las regiones. Esta Región 
puede entregar tremendas contribuciones al pluri – interés nacional. 
 
 Hay una fuente de turismo, bosques, lagos, integración de vecinos, 
etc. 
 Por ello se debe conocer la legislación internacional para interactuar 
con los demás. Chile es más grande de lo que creemos, mucho más que 
muchos países europeos, situado en el eje estratégico del mundo. Hoy 
mientras existan los Estados van a existir los diplomáticos que deben 
sintonizarse con su país, no sólo conociendo su territorio, sino el alma 
nacional y los anhelos de cada Región. Agrega que los diplomáticos del 
Siglo XXI se están forjando con esa idea y por eso están acá. 
 
 El representante del país en el exterior tiene que conocer  el producto 
que está promocionando. Tiene que ser perseverante y que su producto 
pueda ser aceptado. Aunar redes de contacto y apoyarse en ellas, poner la 
experiencia al servicio de la Comunidad, en un mundo de egoísmo. 
 
 Finalmente la fuerza y energía para mover el statu quo . Agrega que 
el Ministerio de Relaciones Exteriores, a través de sus distintas áreas, 
desea ser nutrido de las ideas y aspiraciones de las regiones para que 
sean   promovidas en  el extranjero y pone a su disposición  su plataforma  
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para estos efectos. A través de la redes  sociales se pueden también 
coordinar estas aspiraciones y apoyo de este Ministerio a las regiones. 
 
 Señala que la acción es servir a Chile y que la política de Estado 
trasciende  a la contienda y al tiempo. Reitera que esta orgullosos de estar 
en la IX Región, porque tiene muchas potencialidades, agradeciendo al 
Concejo Municipal por recibirlos y poder mostrar esta visión del Ministerio 
de Relaciones Exteriores. 
 

El Concejal Sr. Molina estima que generalmente los Embajadores son 
políticos que han ocupado distintos cargos  y eso le ha llamado siempre la 
atención. Se pregunta donde están  los diplomáticos de carrera, como la 
delegación que nos visitó. 
 

Por ello agradece esta visita, señala que le parece extremadamente 
importante que visiten el país y se presente una apertura hacia las 
regiones, que tiene que ver con un sentido  y   dirección de país. 

 
Seguidamente el Sr. Alcalde invita a la delegación a pasar al estrado 

para hacerles entrega de una medalla con el escudo de la ciudad, que le 
entrega junto con los Concejales, en recuerdo de esta visita, concluyendo 
esta exposición.  

 
Siendo las 17:15 hrs. se levanta la  Sesión. 

 
 
 
 
 
 
 
DAT/rms.  
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